David JOURNAULT - Lettre à la famille et aux amis Noël 2020 - n°6



Adieu 2020, bonjour 2021!

Chers amis,

Nous voilà arrivés au terme de cette année 2020 qui va laisser des souvenirs difficiles dans la mémoire de nombreuses personnes, et ce dans le monde entier. La pandémie de Covid-19 est venue bouleverser tous les repères personnels et communautaires de nos vies, et l'espérance apportée par la perspective de la vaccination nous aide à croire que l'année 2021 verra un retour progressif à la normale. Reste que nous aurons appris cette année la fragilité de nos organisations, et qu'il faudra sans doute en tirer les conséquences.

Un très Joyeux Noël 2020 et une très Bonne Année 2021!



Avant de vous donner quelques nouvelles sur les derniers mois écoulés au Cambodge, depuis mon retour ici après mon congé en France, je veux d'abord vous souhaiter à tous et à toutes un très **Joyeux Noël** et une très **belle Nouvelle Année 2021**!

Qu'à travers les joies et les peines de nos vies nous ne perdions jamais de vue que nous sommes appelés, jour après jour, à être artisans de paix, de joie, d'amour et de solidarité dans ce monde qui se cherche et qui a encore à découvrir toujours à nouveau la Lumière qui l'a visité il y a plus de 2000 ans, dans la simplicité d'une crèche.

Situation concernant le Covid 19 au Cambodge

Au moment où j'écris ces lignes (23/12/2020) il y a officiellement 14 personnes malades du Covid 19 au Cambodge. Depuis le début de l'épidémie nous avons eu 363 cas confirmés, et aucun décès. Ces chiffres pourraient faire rêver de nombreux pays, et il est vrai que nous sommes relativement chanceux. Certains vont même jusqu'à dire que la chaleur et le soleil au Cambodge ont tué le virus !!! Plus sérieusement, la politique très stricte de fermeture des frontières, de contrôle, et d'isolement imposé des personnes diagnostiquées positives, semble porter ses fruits. Ici il n'y a pas les débats qui agitent les démocraties comme la France sur le fait de savoir s'il faut ou non imposer une quarantaine à l'isolement pour les personnes diagnostiquées positives... Dès le début, toute personne diagnostiquée positive au Covid 19 était enfermée dans un lieu de quarantaine jusqu'à son complet rétablissement, sous contrôle des autorités.

Il n'en reste pas moins que le pays a connu fin novembre son premier épisode de contamination "communautaire", c'est-à-dire à l'intérieur même du pays. Une cinquantaine de personnes ont été contaminées, sans qu'on sache encore très bien comment le virus a fait pour entrer sur le territoire... Il se trouve que le virus s'est diffusé à partir de l'épouse d'un dignitaire du régime, ce qui n'est pas étonnant étant donné le niveau de corruption dans le pays, et tous les passe-droits que l'argent et le pouvoir permettent d'avoir. L'épisode semble aujourd'hui clos, et nous sommes revenu à la situation antérieure, c'est-à-dire celle où les nouveaux cas sont uniquement ceux détectés sur les voyageurs entrant dans le pays.

Les **conséquences économiques** (surtout sur le secteur du tourisme, complètement sinistré, à Phnom Penh, Siem Réap - la ville des temples d'Angkor - et sur la côte) sont elles bien visibles, et dans la population on sent une peur diffuse et un attentisme : moins de monde dans les rues, moins de monde dehors, dans les marchés... Dans les grands marchés de la capitale qui attiraient beaucoup de touristes, entre 1/3 et 50% des emplacements sont maintenant vides. Il semblerait que près de 50% des hôtels de Siem Réap soient désormais fermés, en attente de la reprise ou définitivement.

Pour le secteur de **l'éducation**, les examens qui ont habituellement lieu en août (Brevet et Bac) ont été reportés aux mois de novembre et décembre. Le Brevet a eu lieu, mais pour le Bac, le Premier ministre

vient d'annoncer la suppression des épreuves, et l'utilisation du contrôle continu. Ce qui va être compliqué, c'est que certains établissements d'enseignement supérieur sélectionnaient les élèves en fonction de leur classement au Bac, et qu'il y a aussi un système de bourses qui est lié aux mentions optenues au Bac... Nous ne savons pas encore très bien comment cela va se passer. La rentrée est théoriquement prévue à la mi-janvier.

Pour l'Église catholique, comme pour toutes les religions, nous sommes contraints de respecter un nombre maximal de 20 personnes pour toutes nos activités, quelle que soit la taille du lieu, que ce soit en intérieur ou en plein air... ce qui est totalement stupide! Cela nous oblige dans la plupart des paroisses à annuler toutes les festivités prévues pour Noël, ainsi que les messes elles-mêmes. En effet, sauf pour quelques toutes petites communautés, il est impossible d'ouvrir les portes et de célébrer la messe, tout en interdisant l'entrée de l'église au-delà de 20 personnes. Comment pourrions-nous faire ? Si je regarde l'affluence que j'ai eu l'an dernier aux deux messes de la nuit de Noël, il faudrait que je célèbre plus de 20 messes pour accueillir tout le monde, sachant qu'il faudrait mettre en place un système d'inscription avant... ce qui est ingérable. J'ai un lieu où je pourrais rassembler 200 personnes, en plein air, avec le respect des gestes barrière, la distance d'1,5 mètre entre chaque personne... Mais rien n'y fait et les autorités ne veulent rien savoir. À chaque niveau hiérarchique auquel nous nous adressons, on nous répond qu'ils attendent des informations/autorisations "d'en haut"... et au final tout remonte au Premier ministre!

Face à cette situation, il n'y a pas eu de décision uniforme des trois Ordinaires du Cambodge... Dans une zone du pays, tout a été annulé, dans une autre, l'évêque dit de faire au mieux (sans faire aucune proposition ni apporter aucune idée...), sans annuler mais en respectant la loi... ce qui est une injonction contradictoire bien difficile à gérer pour les prêtres sur le terrain.

Dans les paroisses d'Areyksat, Po Thom & Kdey Kandal

Depuis mon retour de France en septembre, et après 14 jours d'isolement et 2 tests CPR, j'ai repris mes activités dans les différents lieux de mission qui m'ont été confiés : les villages d'Areyksat, Po Thom et Kdey Kandal, ainsi que la C.C.F. (Communauté Catholique Francophone).

Nos activités sont limitées à cause des mesures prises pour empêcher l'épidémie, mais nous essayons tant bien que mal d'avancer. À la fin novembre, nous avons eu la joie à Areyksat de pouvoir célébrer la première des communions de 28 enfants et jeunes de la paroisse (photo ci-dessous), qui s'y préparaient depuis de nombreux mois (avec des interruptions liées au Covid). Les enfants et les jeunes sont à la fois le présent et l'avenir de cette communauté paroissiale, et je rends grâce au Seigneur de la présence et du travail exceptionnel que font les deux religieuses qui vivent et travaillent à Areyksat.

Nous avons aussi eu un "cours" pour les grands adolescents concernant les questions relatives à la vie affective et sexuelle, au mariage,... qui a été animé par une soeur et par un de mes confrères (qui maîtrise mieux le khmer que moi). Il est très important de pouvoir donner à ces jeunes des repères sur toutes ces questions pour leur permettre de se construire et de construire leur future vie de couple de façon harmonieuse.



La préparation au mariage est d'ailleurs une activité qui m'a pris pas mal de temps ces derniers mois, car j'ai voulu réaliser un document à remettre aux futurs mariés, qui reprend et explique les pilliers du mariage chrétien (liberté, fidélité, indissolubilité et fécondité), à partir notamment de documents que j'avais apportés de France. C'est surtout une base pour pouvoir ensuite parler avec eux au cours des rencontres de préparation au mariage. J'ai pu célébrer un mariage le 12 décembre dernier à Po Thom (photo ci-dessous), et j'ai 3 mariages de prévus (les mois de décembre et janvier sont traditionnellement les mois des mariages ici), mais nous ne savons pas exactement quand nous allons les célébrer, notamment à cause de la limite de 20 personnes qui nous est actuellement imposée, et à cause du fait que les banquets sont actuellement aussi interdits.



J'ai eu aussi la joie de préparer et célébrer quelques baptêmes de bébés ou de jeunes enfants. Un adulte qui avait demandé à se préparer au baptême a interrompu son cheminement après quelques rencontres... nous verrons bien s'il reprend ou bien si cela n'aura pas de suite.

Comme nous n'avons pas eu de Veillée pascale, nous n'aurons pas non plus de Veillée de Noël avec les festivités habituelles, car c'est impossible d'organiser quoi que ce soit avec la limite de 20 personnes. Je célébrerais quelques messes avec les religieuses et religieux présents sur mes paroisses, ainsi que chez des particuliers, mais ce sera tout. Le 23 et le 24 nous proposerons cependant des permanences de confessions, pour permettre aux fidèles de recevoir le sacrement de la Réconciliation.

Du côté du Sanctuaire marial d'Areyksat, nous n'avons pas pu avoir notre activité habituelle d'accueil de pèlerins (la frontière avec le Vietnam, notamment, est fermée aux voyageurs depuis le mois de mars dernier), et les deux grandes célébrations solennelles annuelles ont été pour l'une annulée, et pour l'autre célébrée uniquement avec les fidèles du village...

Du côté de la Communauté Catholique Francophone

Du côté de la CCF j'ai eu une bonne surprise! À cause du Covid 19 je m'attendais à ce que le nombre d'expatriés, et donc de fidèles à la messe francophone, diminue... mais il n'en est rien. Au contraire même! Bien sûr nous sommes sur des très petits effectifs (et la limite de 20 personnes n'est presque pas gênante...) mais il y a une dynamique certaine et nous avons pu remettre en place un petit groupe d'aumônerie des collégiens. Plusieurs enfants aussi souhaitent se préparer à la première communion, et j'ai plusieurs couples également en préparation au mariage, pour des célébrations qui auront lieu en France dans le courant de l'année prochaine.

Depuis la rentrée, nous avons changé de lieu de célébration, pour laisser la chapelle à la communauté anglophone (qui est bien plus nombreuse que nous) et nous célébrons désormais dans une grande salle de réunion. Ce n'est sans doute pas aussi beau ou solennelle, mais la salle est à la dimension de notre communauté, et il était important de permettre aux anglophones de trouver un lieu... et puis nous avons gagné la climatisation!

Sur la paroisse St Joseph de Phnom Penh, un bâtiment a été rasé pendant l'été pour permettre de faire de la place à la construction de la future église paroissiale. Cela fait de nombreuses années que ce projet est en attente... en espérant que la crise sanitaire ne vienne pas trop bloquer le lancement et la réalisation de ce chantier très important, à la fois sur le plan pratique, pastoral et symbolique.

Questions financières...

Du fait de la fermeture des frontières pour se protéger du Covid 19, le Sanctuaire d'Areyksat a vu sa fréquentation diminuer de façon dramatique... et donc aussi ses ressources financières. Sur l'année 2020, par rapport à 2019, nous avons vu nos ressources être amputées des 2/3... alors que nos charges n'ont que légèrement baissées. Nous devons donc puiser dans nos réserves (qui sont normalement constituées pour construire une nouvelle église) pour continuer à payer les salaires, verser les bourses pour les étudiants, faire les travaux d'entretien des bâtiments...

Habituellement, les pèlerins vietnamiens qui viennent très nombreux à Areyksat font preuve d'une grande générosité pour notre petit Sanctuaire ainsi que pour nous donner les moyens d'aider les pauvres du secteur... en espérant que 2021 voit les frontières s'ouvrir de nouveau, et les pèlerins revenir!

Conclusion...

Chers amis, au terme de cette lettre d'informations et de nouvelles, je vous renouvelle tous mes voeux de joie, de paix et de bonheur à l'occasion de cette fête de Noël 2020 et de l'entrée prochaine dans la nouvelle année 2021. Que la bénédiction du Seigneur vous accompagne, que son Amour vous comble et que son Esprit Saint vous guide.

Avec toute mon amitié. À bientôt.

P. David Journault

P.S.: Si vous voulez des nouvelles plus fréquentes, vous pouvez me retrouver sur mes différents réseaux sociaux (icônes rondes cidessous) ainsi que sur mon site personnel (bouton ci-dessous) où je poste un nouveau message généralement chaque lundi.

Pour aider la mission au Cambodge

Je vous rappelle que si vous souhaitez apporter votre contribution financière (en plus de vos prières) au travail que je fais ici, c'est tout à fait possible (certains d'entre vous l'ont déjà fait, qu'ils en soit ici de nouveau remerciés):

- Si vous utilisez PayPal, vous pouvez m'envoyer de l'argent directement passant en par ma https://paypal.me/DJOURNAULT
- Vous pouvez aussi envoyer un chèque à mon ordre à l'adresse suivante (celle de mes parents): P. David JOURNAULT (don) - 8 rue des Forges - 53360 QUELAINES ST GAULT
- Vous pouvez aussi faire un virement sur le compte suivant :
 - IBAN: DE28 1001 1001 2625 4718 29
 - BIC: NTSBDEB1XXX
- Si vous êtes imposables et que vous souhaitez déduire ce don de votre revenu imposable, vous pouvez le faire en passant par les Missions Étrangères de Paris (MEP).
 - Envoyer le chèque à : "Procure des MEP 128 rue du Bac -75007 PARIS"
 - Rédiger le chèque à l'ordre de "Séminaire des Missions Étrangères" en précisant dans une note à part : "pour le P. David Journault, Mission du Cambodge"
 - Un reçu fiscal vous sera adressé au nom des MEP

P. David JOURNAULT Église catholique St Joseph - B.P. 123 PHNOM PENH - CAMBODGE Mail: david.journault@gmail.com











WhatsApp: +855 96 985 6640

Mon site internet

Mon blog

Cet email a été envoyé à { { contact.EMAIL } }. Vous avez recu cet email car vous faites partie de ma famille, de mes amis, ou que vous vous êtes inscrits sur davidjournault.jimdo.com

Se désinscrire

Envoyé par

© 2020 David Journault